

**Rhône**

# Manuel de survie bientôt adressé aux Français : l'idée vient de ce député

Le député Renaissance du Rhône Thomas Gassilloud (10<sup>e</sup> circonscription) était le rapporteur d'une mission d'information sur la résilience nationale, rendue début 2022, qui avait recommandé l'élaboration d'un guide, pour « sensibiliser les Français à la conduite à tenir en cas de crise ». Le gouvernement est en passe de mettre en œuvre cette mesure.

**I**l se veut une sorte de « manuel de survie en temps de crise ».

Un guide, composé de plusieurs dizaines de pages, rédigé par le Secrétariat général de la défense et de la sécurité nationale, en attente de validation par Matignon, devrait être adressé aux Français avant l'été.

● « Sensibiliser les Français à la conduite à tenir en cas de crise »

Le député du Rhône Thomas Gassilloud (Renaissance), rapporteur d'une mission d'information sur la résilience nationale, déposée début 2022, la



Le député Thomas Gassilloud, vendredi, lors de l'inauguration de l'école nationale de police scientifique, à Écully. Photo Maxime Jegat

veille de l'invasion de l'Ukraine, se félicite de la démarche.

« C'était la conclusion de pas mal de travaux, dont les miens, pour sensibiliser les Français à la conduite à tenir en cas de crise et la manière de s'y préparer ».

● « Autonomie alimentaire de 48 ou 72 heures »

Accident industriel, catastrophe naturelle, fuite radioactive, attaque cyber ou encore conflit armé, divers scénarios sont envisagés. « On ne cherche pas à faire de chaque Français un su-

perhéros » mais « chaque citoyen est personnellement responsable de la défense nationale », souligne le parlementaire.

« On doit s'occuper de notre résilience individuelle », en assistant par exemple dans chaque foyer « une autonomie alimentaire de 48 ou 72 heures ».

● « Menaces de nature hybride »

« On part de très loin en France, avec une culture de l'État puissant, qui a tendance à ne pas considérer les citoyens comme des éléments de la solution », regrette le membre et ex-président de la commission de la défense à l'Assemblée.

Face à des « menaces de nature hybride », avec entre autres « un risque zéro qui n'existe pas sur le nucléaire » civil, « la capacité à réagir de chaque acteur est importante. « Chaque sentinelle est responsable de tout l'empire », disait Antoine de Saint-Exupéry. »

● « La France de 1914 était beaucoup plus résiliente »

« La France de 1914 était beaucoup plus résiliente que celle de 2025, qui a une dépendance

technologique. Il faut qu'on saache faire sans, en cas de coupure. Exploiter une carte et une boussole fait partie des savoir-faire élémentaires. Compte tenu des défis, des enjeux de cohésion sociale et du fait qu'on n'a plus d'argent, la puissance publique doit être dans un discours d'humilité. »

« Des menaces touchent directement les citoyens, notamment sur les champs informationnel et cyber. Chaque Français doit être conscient qu'il est une cible. Nos compétiteurs, notamment russes et chinois, cherchent à déstabiliser de l'intérieur nos sociétés ».

● « On doit être transparent »

« Les responsables politiques ne peuvent plus être dans le syndrome Tchernobyl, en disant que le nuage ne va pas traverser la frontière. On doit être transparent, diffuser massivement de l'information ».

Le député cite en exemple le guide mis en place par la Suède, qui précise que le pays ne se rendra jamais, en cas d'invasion.

● Jérôme Morin

**Rhône**

## Hébergement d'urgence : Emmanuel Macron soutient la préfète Fabienne Buccio

Désavouée par le gouvernement il y a quelques jours, la préfète a reçu un appui de poids, celui du président de la République.

RHÔNE-VI

Lundi, Fabienne Buccio, préfète du Rhône et de la région Auvergne-Rhône-Alpes, a été promue au grade de commandeur de la Légion d'honneur lors d'une cérémonie à l'Élysée.

L'occasion pour le chef de l'État d'apporter son soutien à la préfète confrontée à une polémique ces dernières semaines. Face à la saturation de l'hébergement d'urgence dans le département et en particulier dans la Métropole de Lyon, Fabienne Buccio avait annoncé, fin février, l'expérimentation

de remises à la rue de certains bénéficiaires afin de « fluidifier » le dispositif.

Car la durée de séjour moyen en hébergement d'urgence est estimée à « 44 mois » dans le Rhône et « 29 % des bénéficiaires sont hébergés depuis plus de 5 ans », indiquait la préfecture.

● « Vous avez bien fait »

Une décision vivement critiquée par la gauche, mais aussi par le collectif lyonnais Hébergement en danger, qui accuse l'État « d'ignorer les plus vulnérables ».

Le 11 mars, interrogé à l'Assemblée lors des questions au gouvernement, le ministre de l'Aménagement du territoire François Rebsamen avait désa-



Lundi, Fabienne Buccio a été promue au grade de commandeur de la Légion d'honneur lors d'une cérémonie à l'Élysée. Photo DR

voué la préfète et annoncé « mettre fin » aux expérimentations menées dans le Rhône et en Haute-Garonne. « Il n'y aura

aucune remise en question de l'inconditionnalité de l'accueil et des droits des personnes », avait assuré le ministre.

Lundi, le président de la République a pris position en faveur de Fabienne Buccio : « Vous avez bien fait et vous avez toute ma confiance. »

● « Merci d'avoir osé »

« Je sais que ces derniers jours ont pu être tumultueux et ont pu avoir pour vous une étrange saveur, voire un goût amer, au moment de constater que le courage a pu mal se répartir entre les acteurs de vos dossiers les plus compliqués. Quand je dis que les hauts fonctionnaires n'ont de hauteur que s'ils osent : merci d'avoir osé. D'autant que vous ne l'avez pas fait en franc tireuse, mais avec la loyauté que l'on vous connaît. Et dont nul ne peut douter », a mis en avant Emmanuel Macron.